

ECO DEL DIA.

Los asuntos de capital interesan hoy los debates del Congreso y la atención del país entero.

La Cámara de Diputados está empeñada en un debate sobre el presupuesto de 1885.

Y después de convencerse de que la enfermedad era una anemia de último grado, se ha decidido a aplicar al enfermo una dosis homeopática de remedio de oro...

Con una diferencia, sin embargo; y es que el doctor Perea apuesta cincuenta mil pesos a que el enfermo que tome su medicina recobrará la salud...

En efecto, como de mala gana, y un poco a empujones, el Ministro de Hacienda se resignó por fin a aceptar lo menos que la Comisión de Hacienda de la Cámara creyó de su deber arbitrar para atender desde luego a lo que con más urgencia exigía la situación.

Trabajo costó a la Comisión conseguir junta con el Ministro. Logrólo al cabo en una de sus sesiones, y tuvo la fortuna de que el esquivo director de la hacienda pública aceptase sus ideas.

Si la Comisión tuviese la seguridad de que sería aceptado por la Cámara lo que ella propusiera, iría seria. Nada mucho más lejos de donde ha ido. Pero contrariada en su acción por los obstáculos y la resistencia oficial...

La Comisión, mejor que el Ministro de Hacienda conoce la situación del país, se da cuenta cabal de ella, sabe dónde está el mal y dónde podrían hallarse los remedios...

Por eso, en la grande obra de interés público que ha emprendido, se ha visto obligada a describirse a lo positivo, a lo hacadero, dejando a un lado los proyectos y deseos que no habría podido realizar.

No vacilamos en atribuir a la Comisión de Hacienda todo el mérito de lo que se haga. En esta ocasión, como siempre, el Ministro no ha tenido iniciativa, no ha dado ni siquiera pruebas de una franca voluntad para aceptar lo bueno que otros le proponen.

Para ser justo, sereno, y sobre todo liberal, hai que entonar himnos de gratitud y de alabanza al papel moneda, y sostener que el país atraviesa la época más feliz de su existencia.

Los augures oficiales nos anuncian que no está lejano el día en que entraremos de lleno en aquella dulce edad de oro en que no habia tuyo ni mío.

No les falta completamente razón: al paso que vamos, llegará el día en que no haya tuyo ni mío, por la sencilla razón de que nadie tendrá nada.

Por fortuna la Comisión de Hacienda ha procurado evitar el aminoramiento de esa dichosa edad anhelada por los zagales oficiales, y ha merecido por ello bien de cuantos viven en prosa.

El Senado estudia los asuntos de inmigración y colonización.

Hai ideas que se meten en el cerebro de los que gobiernan como se se mete el cerebro de un candidato, y para sostenerlas y realizarlas, son capaces de cometer todas las barbaridades posibles, y otras muchas.

Así, por ejemplo, hace tiempo que se le ha puesto al Gobierno que nos faltan hombres que quieran trabajar, y que nos sobran tierras trabajables.

Por eso tiene establecidos en Europa agentes especiales, encargados de contratar a cuanto vagabundo encuentran por las calles, pagarles pasaje hasta Chile, y regalarlos en seguida aquí un fundo de campo a cada uno.

Para dar mayor comodidad, se les dan títulos de labranza, materiales de casa, bueyes, caballos, carretas y plata para el bolsillo.

Entretanto los trabajadores nacionales que el Gobierno ni siquiera divisa, están tan desahucados y tan arrojados de trabajo, que no encuentran aquí, se van a la República Argentina a ganarse la vida como Dios les ayude, ya que aquí no les queda otra salida.

De esta manera, el sistema oficial de inmigración, llamado en teoría a cubrir la tierra de Chile de hombres laboriosos, y a acrecentar fabulosamente la población, produce un resultado sorprendente: por cada colono que llega aquí, generalmente holgazán, y generalmente refractario a las costumbres del país, salen afuera dos o tres trabajadores chilenos, que aman la tierra, que no retroceden ante las fatigas, que son elementos de acrecientamiento de la población nacional, y que en caso necesario son baluarte y defensa del suelo y del honor de la patria.

Para sostener esa inmigración artificial, tan estéril como perniciosa, se gastan considerables sumas de dinero, sin contar el positivo valor de las tierras que se les da. Lo que quiere decir que el Gobierno está gastando grandes cantidades en arrojarse de Chile a la parte más fértil y más necesaria de su población, para sustituirlos sucesivamente por jente necesitada de todos los idiomas y de todas las costumbres del globo.

¿Con que no hai en Chile quienes quieran trabajar?

Ofrezcáse al primer chileno que pase por la calle lo que se da al primer extranjero que nuestros agentes de colonización encuentran vagando en Europa, y veremos si acepta la oferta, y si no emprende un trabajo harto más cierto y productivo que el de colonos pagados a peso de oro.

TELEGRAMAS.

CABLE SUB-MARINO. Liverpool, 6 de agosto de 1885. (Recibido a las 3.15 P. M.)

Colbre en barra de Chile, £ 43-15 por tonelada de 2.240 libras inglesas, vendiéndose.

Saltire, cargamentos llegados a Liverpool 11 comadores.

Id. llegados al Reino Unido 10/9 id.

Algodón, de Nueva Orleans, calidad mediana 58 d. por libra inglesa.

CABLE SUB-MARINO.

(Via GALESTON.) (Servicio especial de La Union.)

MADRID, 6th.—There have been 4282 new cases of cholera there yesterday and 1570 deaths; city of Teruel on Monday last, 91 new cases and 20 deaths; city of Madrid cholera confined to populous districts inhabited by the poor.

MOUNT MAC GREGOR, 6th.—Mrs. Grant still remains here, and does not expect to go to New York.

AGENCY, 6th.—Governor Hillard Speaker Erwin of the assembly as trustee of capital, decided that a suitable marble slab be sunk in the pavement of the spot where General Grant's remains lie in state; the members of both branches of the Legislature assembled in the respective Chambers, and appointed committees to attend the funeral of General Grant; suitable resolutions were adopted after which they adjourned.

WASHINGTON, 6th.—The State Dept. received a telegram from the Austrian Government positively declining to receive Mr. Kieley as U. S. Minister. The authorities give no reason for their action.

At a meeting of ex-Confederates appropriate resolutions were passed paying grateful tribute to Grant; one of them reads: "It is to the generosity and magnanimity of his noble heart, that America is the only land under the sun, in which a gigantic civil war was closed, without any lives being taken in revenge, or any of the conquered deemed to imprisonment and exile."

WASHINGTON, 6th.—Rickford Mackay was appointed U. S. Consul in Nuevo Laredo, Mexico, by the President yesterday.

BERLIN, 6th.—The Cologne Gazette publishes an article similar to the one of the North German Gazette, advising maintenance of friendship between England and Germany, and warns France against a policy of revenge.

PARIS, 6th.—The papers continue to comment on the recent article attacking France, they all consider that article foreboding an increase of Germany's military strength.

LONDON, 6th.—The British Admirals Hewitt, Hoskins, and Hopkins declared at a banquet given by the Empire Club, that the British navy, despite its failings, was equal to those of any two other nations combined.

The Standard of this morning says, that the history of telegraph cables is more interesting than many in romance, and Cyrus Field is its hero.

Europe is full of rumors concerning coming meetings of the Emperors and premiers. The latest news is that Salisbury and Bismarck will meet at Varzin.

TRADUCCION. MADRID, 6.—Han ocurrido en toda la España 4,282 casos nuevos de cólera y 1,570 muertes. El lunes pasado hubo 91 casos nuevos y 20 muertos en la ciudad de Teruel; en la ciudad de Madrid el cólera queda limitado a los barrios populares habitados por los pobres.

LONDRES, 6.—Un paquete fué dado ayer por Cyrus W. Field, en conmemoración de la inauguración del primer cable atlántico.

WASHINGTON, 6.—Por orden del secretario de guerra, los jefes del departamento de guerra se trasladarán a Nueva York para asistir en uniforme de gala a los funerales del general Grant.

MOUNT MACGREGOR, 6.—Todavía está en ésta la señora de Grant, y parece que no se irá a Nueva York.

ALBANY, 6.—El gobernador Hill y el presidente Erwin de la asamblea, como el depositario del capital, han resuelto que se ponga una plancha de mármol en el lugar donde se espusieron los restos del general Grant. Los miembros de ambas ramas de la legislatura, en sesión de sus respectivas cámaras, han nombrado comisiones para asistir a los funerales del general Grant. Después de tomados los acuerdos del caso las sesiones fueron postergadas.

WASHINGTON, 6.—El Ministerio del Exterior ha recibido un cablegrama del gobierno austriaco, en el cual rebusa terminantemente recibir al señor Kieley como ministro de los Estados Unidos. Estas autoridades no dan razón ninguna por este modo de proceder.

En una reunión de ex-Confederados se adoptaron resoluciones apropiadas al caso, rindiendo tributo de gratitud a Grant. Una de dichas resoluciones es del tenor siguiente: "Debido a la generosidad y magnanimidad de su noble corazón, los Estados Unidos es el único país en el mundo, en que una gigantesca guerra civil fué concluida sin que se tomaran medidas de desquite, o sin que ninguno de los vencidos fuera sentenciado a prisión o a destierros."

WASHINGTON, 6.—Rickford Mackay fué nombrado ayer por el Presidente cónsul de los Estados Unidos en Nuevo Laredo, Méjico.

BERLIN, 6.—La Gaceta de Colonia publica un artículo parecido al de la Gaceta de Alemania del Norte, aconsejando el mantenimiento de la amistad entre Inglaterra y Alemania, y advirtiéndole a la Francia del peligro de una política de desquite.

PARIS, 6.—Los diarios continúan comentando el artículo reciente en que se ataca a la Francia. Todos consideran que este artículo es el preludio de un aumento en la fuerza militar de Alemania.

LONDRES, 6.—En un banquete dado por el Empire Club declararon los almirantes ingleses Hewitt, Hoskins y Hopkins que la marina inglesa, apesar de sus defectos, era igual a las fuerzas navales combinadas de dos potencias cualesquiera.

The Standard de esta mañana dice que la historia de los cables telegráficos es mas interesante que muchas novelas, y que el héroe de los cables es Cyrus Field.

La Europa está llena de rumores concernientes a las reuniones próximas de emperadores y primeros ministros. La última noticia es que Salisbury y Bismarck se reunirán en Varzin.

AGENCIA HAVAS. (Servicio especial de La Union.)

6 de agosto de 1885. LONDRES, AGOSTO 6.—El marqués de Salisbury secretario de estado para los negocios extranjeros, fué interpelado en la Cámara a cerca de la cuestión con Rusia. Contestando a la interpelación, declaró que la mira del actual gobierno era mantener por todos los medios los derechos de la Inglaterra, en el Asia.

ALBANY, 6.—Noticias del interior: asimismo la muerte de Osman Digma anunciada en días pasados.

CABLE SUB-MARINO. Liverpool, 6 de agosto de 1885. (Recibido a las 3.15 P. M.)

Colbre en barra de Chile, £ 43-15 por tonelada de 2.240 libras inglesas, vendiéndose.

Saltire, cargamentos llegados a Liverpool 11 comadores.

Id. llegados al Reino Unido 10/9 id.

Algodón, de Nueva Orleans, calidad mediana 58 d. por libra inglesa.

Plata, 49 3/16 d. por onza Troy.

CRONICA.

ZOROBABEL RODRIGUEZ, ABOGADO. Santiago, Moneda, 37. De 12 a 4 P. M.

DOCTOR BEHAVIENDES. Consultas de 12 a 2 P. M. Independencia, 73.

CASA EN LA ALAMEDA. Se renta la casa, entre Duarte y San Ignacio, ante el señor juez Casanueva, el 7 de agosto, a la una de la tarde, por el mínimo de 18 mil pesos. Basado en la escritura de don José María Guzman. Darlos mas datos, don Rafael Orrego y don Luis Barrios Bofego, Peumo 40.

Punto judicial. Ovalle.—Angelo, don Juan de D. Arce; secretario, don Juan B. Moya; receptor, Ignacio 2.º Prieto.

GRANADA.—Abogado, don Eduardo Christie; secretario, don Enrique Taglio Jordán; secretario, don Manuel Zegers R.

TURNO MEDICO. PARRAS.—Primer cuartel, Augusto Borches, plaza Echazarán, núm. 24. Segundo cuartel, Adolfo Kira, Victoria, núm. 129.

Tercer cuartel, Antonio Asta, Merced, 225. Cuarto cuartel, Luciano Zinzani, Chacabuco, núm. 466.

MAYORAS.—De un Puerto, calle de Elias, núm. 13, C. de un Herónida. Para el Alameda, calle de la Independencia, núm. 159, Tejada Arriagada.

CALENDARIO. Viernes, 7 de agosto.—San Cayetano, cf, san Donato, nr, san Alberto, cf.

Monumento a Prat.—El secretario de la comisión encargada de este monumento, ha recibido la siguiente contestación a la nota que ayer publicamos:

Pacific Steam Navigation Company.—Valparaíso, agosto 6 de 1885. Mi señor mío: Tengo el honor de acusar recibo de su nota fecha 4 del presente, en la que me pide usted informes sobre el flete y condiciones en que esta compañía podría transportar desde Europa el material de que se compone el monumento que el país va a levantar en este puerto, en memoria del héroe Arturo Prat, y el cual, la comisión que usted representa, desea ver definitivamente erigido el 21 de marzo venidero.

En contestación de usted, decire que por el próximo vapor escribiré al director de la compañía en Liverpool, sobre este asunto, recomendándole a su atención y solicitando su cooperación en tan digno propósito.

Mientras tanto, le incluyo el itinerario de nuestros vapores de la línea del Estrecho, para su informe; además, permítame advertirle que creo sería conveniente, con el fin de abaratar tiempo, que usted ordenase a su agente en Europa, se ponga en comunicación directa con nuestro director en Liverpool, para tratar de llegar a un arreglo satisfactorio, y en vista de mi oficio sobre la materia, no dudo que encontrará buena acogida.

Tengo el gusto de quedar con todo respeto y consideración, de usted atento y S. S.—J. PRAT.—Al señor J. J. Larraín Zañartu. El vapor "Mapocho"—Este vapor de la Compañía Sud-Americana, sale para Laquehue hoy a las 5 de la tarde y a su regreso tocará en Tomé y Talcahuano.

Asilo del Salvador.—Al ocuparnos ayer de este establecimiento nos olvidamos de referir a nuestros lectores un dato que nos suministraron acerca de las respetables señoras que forman la Junta de Beneficencia, encargada del Asilo del Salvador.

Como San Vicente de Paul es el patrono de esta santa casa, las señoras de la Junta, desearon de honrar su memoria, tuvieron una idea por demás feliz y benéfica: el día del santo, es, el 19 de julio pasado, se reunieron en el Asilo, y a tiempo de repartir la comida a los pobres, éstos fueron sorprendidos con la nueva de que en ese día no solo recibirían la ración de alimento cotidiano, sino que así mismo obtendrían ciertas piezas de vestir que se les obsequiaba en memoria del patrono.

La gratitud no ha descubierto aun frases suficientemente elocuentes; que, de lo contrario, las señoras habrían oído en torno de sí el arrullo de una plegaria que indudablemente ha subido al cielo en loro de ellas.

Ese día, 200 desgraciados quedaron al abrigo del frío, merced a la inspirada idea de las nobles matronas que constituyen la Junta de Beneficencia.

Que el Dios de la gratitud, invocado por los menesterosos, derrame sobre ellas los dones que tiene reservados para los que dan de comer al hambriento y visten al desnudo!

Teatro Nacional.—Como verán nuestros lectores por el aviso que se publica en la sección correspondiente, en este teatro funcionará la Compañía Lírica el martes, miércoles, jueves y viernes de la semana próxima, estrenándose entre nosotros la aplaudida ópera Aida y el famoso Brulma, que tanto ha gustado en la capital.

Jefe de la estación del Barón.—Se ha nombrado jefe de esta estación a don Pedro A. Jijaz.

Decreto.—Se ha expedido el siguiente decreto por el Ministerio de lo Interior: Santiago, 29 de julio de 1885.

Vista la nota que precede, Decreto: Apruébase el siguiente acuerdo celebrado por el Consejo Directivo de los Ferrocarriles, en sesión de 15 del que rije.

"Las fianzas que se otorguen a favor de los empleados a contrata de los ferrocarriles, contendrán la cláusula de ser ejecutivas las resoluciones que espida la Dirección Jeneral por los cargos que resulten contra los referidos empleados, según la liquidación que para cada uno de ellos forme la contabilidad de los ferrocarriles.—SANTA MARÍA.—J. M. Bul mendi.

Una madre que deguella a sus cuatro hijos.—Los periodistas italianos tratan espasmosamente detalles de un crimen, y borbando crimen cometido por una desdichada madre de familia, en Jinebra, el día 2 de junio.

La infanticida estaba casada en segundas nupcias con José Lombardi, y del matrimonio con éste eran hijos los cuatro niños degollados por aquella fiera humana.

En el piso bajo de la casa número 2 de la calle de Grenus, los esposos Lombardi tenían una tienda de telas. La familia ocupaba una modesta y reducida habitación del piso superior, compuesta de tres piezas y la cocina.

Al anochecer del mencionado día, mientras José Lombardi acababa de cerrar la tienda, su esposa subió a la habitación en que sus cuatro inocentes hijos dormían tranquilamente, y sin sospecharlos, casi sin hacer ruido, fué degollando uno a uno. Después bebió un líquido venenoso y se acostó en el lecho conyugal.

Tan rápido y silencioso fué el hecho, que la criada de la casa no tuvo noticia de él hasta mucho tiempo después de consumado.

Los cuatro niños, que habían estado paseando por la tarde en el campo, habían cogido ranos de lila, y tan encariñados estaban con sus trofeos, que los habían puesto sobre sus respectivas camas antes de acostarse. Al lado de aquellas flores, tres de los pequeños exhalaron el último suspiro. El menor de los cuatro, mortalmente herido, fué morir aquella misma noche en el hospital.

Al retirarse a su casa José Lombardi se acostó, según acostumbra, sin encender luz alguna, y sin advertir que ya no existían sus hijos, ni que su mujer yacía moribunda en el lecho conyugal.

Pero a eso de la media noche observó que la respiración de su conyuje, tenía algo de extraordinario, y encendió una luz para ver lo que pasaba. Su esposa ofrecía todos los síntomas de una cercura muerta. Aproximadamente vistiose para ir en busca de un médico, y cuando ya se disponía a partir, lanzó exclamaciones de horror al ver a dos de sus hijos, que dormían juntos, nadando en sangre: estaban muertos.

Encamionóse luego hacia el lecho ocupado por los otros dos, y grande, indescribible, fué su amargura al ver que solo uno de ellos, de tres años, presentaba señales de vida.

Levo, frenético, se lanzó aproximadamente a la calle, y a muy tope, dió cuenta de lo ocurrido a dos guardias de seguridad. El segundo fué en busca de un médico, que cuando todo prisa se presentó en el lugar del suceso.

La mujer de Lombardi tardó algunas horas en recobrar el sentido y la palabra. Inicialmente rogó al juez, dijo que nadie más que ella habia intervenido en aquel drama horrible.

«Los desgraciados, los reyes y los alterados que a cada instante tenía con mi marido, aflicción, y la creencia de que ni mis hijos ni yo podíamos ser felices, hicieron acordar el propósito de matarlos y matarme.»

Prodigaron a la infanticida los cuidados que la gravedad de su estado requería, y luego fué llevado a la cárcel.

La serena tranquilidad con que esa madre tantas veces criminal ha procedido en la comisión de esos horrendos delitos, ha causado en Jinebra, general indignación.

Bando.—El siguiente se ha expedido por la Intendencia: DOMINGO DE TOTO HERRERA, Intendente y Comandante Jeneral de Armas de la provincia, y Comandante Jeneral de Marina, etc. etc.

Por cuanto con esta fecha, le decretado lo que sigue: Todos los edificios públicos y particulares de la población, deberán tener su exterior en perfecto estado de aseo, el día 15 de setiembre próximo.

2.º Las casuchas, kioscos, puestos de mercaderías permitidos en diversos barrios de la población, deberán igualmente ser acaudados y pintados por sus dueños, en el término fijado.

3.º Los edificios estucados o pintados al óleo, serán igualmente reparados y renovada la pintura en la parte exterior.

4.º En el mismo plazo se pintarán los números de las casas y demás habitaciones de las calles de la población, reponiéndose por los dueños los que faltan.

5.º La Inspección de Policía exigirá dentro del mismo término de quien corresponda, se proceda al aseo de las columnas, postes y ganchos del alumbrado público.

6.º Los instructores de las disposiciones antedichas, incurrirán en una multa de cinco a diez pesos, por cada una de las infracciones, sin perjuicio de dar cumplimiento a lo mandado en su exceder de tal plazo fijado.

7.º El Inspector de policía hará pintar o blanquear los edificios de propiedad municipal como así mismo las estatuas, puentes y planchas que designan el nombre de las calles de la población.

El comandante de la Guardia y el Inspector de policía urbana quedan encargados de velar por el exacto cumplimiento de lo mandado en la parte que les corresponde, debiendo pasar a esta Intendencia una relación escrita de las personas que en cada una de las cuartetas que ha sido dividida la ciudad, infrinjan cualquiera de las disposiciones de este decreto, relación que deberá presentarse antes del 30 de setiembre, para disponer lo conveniente.

Anotés y archívese. Por tanto, para que llegue a conocimiento de todos, publíquese por bando y en los diarios de esta ciudad.

Dado en la sala de mi despacho a 6 de agosto de 1885.—D. DE TOTO H.—A. Escobar M., secretario.

Retreta que tocará hoy la banda del Batallón cívico Naval. 1.º Finales de la ópera Lucia de Lamermoor. 2.º Aria de la ópera Aida. 3.º Las Ruinas del sur, valco. 4.º El Ciudadano, paso doble.

Desgracia.—Francisca Moscoso, anciana de 80 años de edad, y que vivía en el barrio de la Merced, cayó a las 8 de la mañana de antes de ayer de la escalera de subida del callejón de Casa-Blanca, y se inflirió tales contusiones, que a la media hora dejó de existir.

Impuesta la policía del hecho, pudo constatar que habia sido una desgracia casual.

Medallas de honor.—Los que se inscribieron en octubre del 84, como solicitantes de estas medallas, pueden pasar a la Comandancia Jeneral de Armas, de 8 a 10 de la mañana los días de trabajo, y los días de fiesta hasta las 2 P. M., desde hoy día.

Los ponemos en conocimiento de los interesados.

Diezochito.—El domingo próximo, si el tiempo lo permite, habrá en Playa-Ancha un verdadero Diezochito; saldrán a hacer ejercicio el batallón cívico Naval de infantería y el cívico de Artillería con sus nuevas piezas.

La barca británica Florence L. de 743 toneladas, cargada con salitre, entró a tener de arribada haciendo agua.

Venia de Jinin con 24 días de navegación para la casa de Voverk y Ca.

El barómetro de la Bolsa Comercial se firmó a las 4 P. M. variable en tercer grado con nublado y calma N.E.

El higrometro.—73 grados de humedad. Pluviometro.—El agua caida hasta las 4 P. M. media 3 centímetros de pluvial.

Orden jeneral.—Jefe de servicio para hoy 7, el señor coronel don Hipólito Beauchemin.

Buque de guardia la corbeta O'Higgins. Trastorbo.—Del motor Hudson a la cañonera Magallanes, se ha trastorbado el aprendiz mecánico don Ricardo Bilbao.

MISIONES DEL ORIENTE.—Tenemos el encargo de avisar a las personas que deseen contribuir a esta buena obra que están encargados de recibir las limosnas los señores de Valparaíso.

Fiesta patronal.—El domingo 9 de agosto se celebrará en la Iglesia Matriz del Salvador la fiesta del Santo Patrón de esta ciudad, con la solemnidad de costumbre.

A las 9 A. M., misa solemne. La cantará el señor gobernador eclesiástico don Salvador Donoso. El pater noster lo predicará el R. P. Felipe Gervilla, de la Compañía de Jesús.

A las 9 P. M. el señor gobernador eclesiástico predicará a los niños de las escuelas católicas y les dará la bendición de costumbre.

A las 3 y media P. M., las hermandades de la caridad harán la visita de costumbre. Predicará el señor cura don Juan Cruzat.

A las 7, rosario y solemne procesion con el Santísimo Sacramento. Predicará el señor rector del Seminario don Ruperto Marchant P. Confesando y comulgando y asistiendo a la procesion, los hermanos guaan induljencia plenaria. La novena principia el domingo; predica en ella el señor cura.

Un solo patio por un espacioso salón destinado a la sala de estudio para los alumnos, y a la vez para el servicio religioso; mas, en la céntrica del salón se construyó un patio en forma elegante manupara de madera, que puede abrirse cada vez que los aislados del establecimiento hayan de asistir a ese servicio. En una palabra, será una verdadera capilla; la idea ha sido perfectamente combinada.

Este departamento, que es en el que tendrá lugar la fiesta de la inauguración; tiene a su espalda una sección de salones ocupados por dos dormitorios—uno solo hasta ahora habilitado interiormente—hay mas alumnos para habilitar el otro, y el conector para los empleados.

A la derecha, en dirección de norte a sur, está el comedor para los alumnos, perfectamente arreglado y distribuido para que puedan caber en el ciento cincuenta individuos. A continuación está el guarda-ropas, donde hai cinco grandes estantes con departamentos especiales para cada uno de los alumnos, para guardar la ropa de repuesto; y en seguida el almacén, que es el depósito que surtirá de todo aquello que sea necesario en el establecimiento. Allí hemos tenido ocasión de examinar la ropa de que se proveerá a los niños, tanto de uso común como de trabajo, y nos ha parecido que es de excelente calidad; la de trabajo está hecha de una tela casi impenetrable.

El baño tambien es hecho a propósito para los alumnos que los alumnos tendrán que ejecutar.

El cuerpo de edificios que queda a la izquierda está completamente habitado con dos espaciosos dormitorios, ocupados por la mayor parte de los alumnos que se han recibido al establecimiento desde el 13 del mes pasado hasta la fecha.

Observamos con satisfacción que en estas salas, como en las demás, se han consultado en parte algunas de las nociones más elementales de la higiene. Están allí bien ventiladas y el local y condiciones adoptadas para su construcción son buenas garantías de que en ningún caso conservarán humedad, como sucede en casi todos los establecimientos de este jénero.

El gran patio en que nos ocupamos está cercado por el costado sur, esto es, el que sirve de frente a la calle, con un cuerpo de edificio construido con idénticas condiciones a los demás.

Sus salas están dedicadas a oficinas, como la del director, del sub-director, profesores, inspectores etc. Y todavía se ha dejado espacio para instalar en una sala de la derecha a las oficinas de la clase de agricultura, y en otra de la izquierda la clase de zootecnia. Ambos han sido dotados de los elementos y muestras indispensables para el estudio de esos dos importantes ramos. Así, por ejemplo, en la primera se encuentran colgados en las paredes varios atlas de plantas, flores, frutas y semillas, que no es fácil tenerlos al natural, y en elegantes muestrarios de madera y cristales se han coleccionado las mejores especies de nuestra propia producción agrícola, que sirven para hacer práctica la enseñanza teórica. En la segunda, es decir, en la sala destinada a la clase de zootecnia, se encuentran tambien atlas con gravados de diversos animales y estantes bien construídos para la exhibición de los miembros más importantes que es preciso tener a la vista para el estudio del reino animal.

Comunicados por no muy anchos pasadizos están a la derecha dos patios pequeños, destinados a lo que podríamos llamar servicio interior del establecimiento. En uno de estos patios está la cocina y las piezas destinadas a las habitaciones de la servidumbre, que no es muy numerosa; pues muchas labores de aseo y comodidad son desempeñadas por los mismos alumnos. En el segundo de estos patios están el baño, lavatorios, lugares secetos y la lavandería, que hasta hoy no funciona, pero que funcionará en breve.

El anterior es el que mas nos llama la atención en la sección principal del establecimiento. Como todo edificio nuevo, está perfectamente acaudado, y parece que no se ha permitido gastos para hacer que sea de alguna duración, que compense el sacrificio de dinero hecho por la nación en cumplimiento de una lei de la República.

El material de las enmaderaciones, muros, techos, etc., es de excelente calidad. La manera como están distribuídos los distintos departamentos es digna de elogios.

Saliendo de esta sección principal nos encontramos con un pequeño pero elegante patio, que aun está arreglándose, recién plantado de arboles, a propósito para dar sombra y refrescar el aire, y de algunas flores que tambien servirán para el estudio práctico de los ramos que sobre botánica han de cursar los alumnos.

Siendo hacia el poniente nos encontramos con dos edificios en construcción: uno principiado hace poco, que se destina a habitaciones del sub-director y profesor, don Antonio Yañez y su familia, y el otro que está casi concluído y que se destina a una lechería completa, ramo en que tambien habrán de ocuparse los alumnos.

Volviendo hacia el norte se encuentra el visitante con diversos departamentos formados por estensos galpones, que servirán de establos para los animales, tanto de servicio ordinario como los de ordeñación y crianza, para el estudio práctico y para el establecimiento y conservación de la maquinaria agrícola.

Sobre este último ramo debe observarse sin satisfacción que las colecciones de maquinaria agrícolas adquiridas para el establecimiento son completas y construídas conforme a los mejores inventos.

Otro departamento que tambien es muy digno de llamar la atención es el que se ha construído con todo esmero y rigurosamente arreglado a los adelantos que hace la vinicultura. Sobre una superficie de 1,600 metros a lo menos se levanta una espaciosa bodega que tiene tres compartimientos a propósito para las elaboraciones que allí se harán: el subterráneo para la conservación de los licores, el primer piso para instalar las cubas de ferment